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CANAL DE CAMBURI

PREFEITURA QUER
LIMITAR USO DE IMÓVEIS

Polêmica provoca adiamento do novo Plano Diretor Urbano
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OOO eeennntttooorrrnnnooo dddooo CCCaaannnaaalll dddeee CCCaaammmbbbuuurrriii

pppooodddeee ttteeerrr ooo uuusssooo llliiimmmiiitttaaadddooo

KATILAINE CHAGAS
kchagas@redegazeta.com.br

A Prefeitura de Vitória
quer limitardiversasáreas
para incluí-las no sistema
viário (de transportes) do
município.Entreelas,are-
gião às margens do Canal
de Camburi. Mais exata-
mente, 15 metros a partir
do alinhamento da borda
do canal.
A situação está previs-

ta naminutadonovoPla-
no Diretor Urbano e é
questionada por parte do
Conselho do PDU por ge-
rar questionamentos ju-
rídicos sobre o item no
documento.
A minuta lista ruas e

terrenos onde serão apli-
cadas “faixas de recuo”,
áreas que serão utiliza-
das para desenvolvimen-
to de projetos do sistema
viário. Ou seja, poderão
ser usadas, por exemplo,
para ampliação de ruas,
calçadõesouaté constru-
ção de ciclovias.
O problema é que essa

reserva de área gera dúvi-
das se isso, na verdade,
não seria uma “desapro-
priação indireta”, como
chamou o vereador Mazi-
nho dos Anjos, vice-presi-
dente da Comissão de Po-
líticasUrbanasdaCâmara

ENTENDA

MINUTA DO PDU
t Faixas de recuo
A minuta do novo PDU

aponta áreas em Vitória

que serão utilizadas

como faixa de recuo

para ampliação do

sistema viário da

Capital.

t Dúvidas
Conselheiros do PDU

questionam a validade

jurídica disso. Apontam

que isso pode prejudicar

o proprietário do terreno

particular classificado

como faixa de recuo.

Como o dono não

poderá mexer no

VEREADORES

“Há um excesso de
intromissão no direito
privado quando diz
que uma área privada
vai ser reservada
para qualquer fim”

DAVI ESMAEL VEREADOR

“Há um decreto que
proíbe construir a 15
metros da margem do
Canal. Os moradores
dizem que é ilegal”

MAZINHO DOS ANJOS

VEREADOR

de Vitória.
“Na minuta diz que o

dono não pode fazer na-
da no terreno. A pessoa
pode estar pagando IP-
TU há 20 anos e, de re-
pente, vai ver seu terre-
no ficar desvalorizado
porque não pode mexer
nele, até que a prefeitu-
ra decida se vai comprar
ou não”, diz Mazinho.
O vereador Davi Es-

mael,umdosconselheiros
do PDU e relator dele na
Câmara, acrescenta: “Se
quer projetar ruas, não

tem problema.Mas temos
que fazer isso com segu-
rança jurídica”.
Sobre o Canal de Cam-

buri,Mazinho explica que
já há umdecreto que limi-
ta o uso às margens da
área, já tomada por cons-
truções. “Os moradores
dizem que esse decreto é
ilegal. Agora estão jogan-
do isso no PDU.”

ADIAMENTO
Esses questionamen-

tos resultaram no adia-
mentodoEncontrodaCi-

dade, evento antes mar-
cado para o dia 26 de ju-
nho, quando seria apre-
sentada à população a
versão final do PDU.
Outropontoquestiona-

donaminuta foi a permis-
são para existência de
boates de até 600 metros
quadrados na Praia do
Canto. Hoje a permissão é
de300metros quadrados.
“E os moradores não que-
rem nenhum metro”,
acrescentou o vereador
Davi Esmael, um dos con-
selheiros, sobre o desejo

dos moradores para que
não haja nenhuma boate
mais na região.
Na Ilha do Boi e na

Ilha do Frade, os mora-
dores questionam a per-
missão de construção de
condomínios verticais
nosdoisbairros. “Hoje lá
pode condomínio hori-
zontal. A comunidade
quer que retire as duas
possibilidades”, afir-
mou Davi Esmael.

PREFEITURA
A Prefeitura de Vitória

informou, por nota, que a
minuta do PDU foi entre-
gue aos conselheiros, que
estão analisando e fazen-
doasconsideraçõesfinais.
Após isso, será publicado
no portal da prefeitura,
em vitoria.es.gov.br, para
consulta pública e contri-
buições de moradores. Is-
so será levado para o En-
controdaCidade,previsto
para julho.
Na ocasião, delega-

dos eleitos por toda a co-
munidade fazem a dis-
cussão final. Se houver
alguma modificação no
Encontro, o documento
volta para conselho, ede
lá segue para a Câmara
dos Vereadores, onde vi-
ra projeto de lei.

terreno, nem vender, até
que a prefeitura decida
que fim dará a ele, a
área poderá sofrer
desvalorização.

OUTROS PONTOS
t Praia do Canto
Moradores questionam
também a ampliação
prevista no novo PDU da
área para boates, de 300
metros quadrados, como
é hoje, para 600.
Moradores não querem
nenhuma boate.

t Ilha do Boi e
Ilha do Frade
O novo PDU prevê
condomínios verticais,

além dos horizontais, já
permitidos hoje.
Moradores não querem
nenhum tipo de
condomínio no próximo
PDU.

ADIAMENTO
t Encontro da Cidade
Devido à falta de
concordância sobre
esses temas, o Encontro
da Cidade, quando a
minuta é apresentada à
população foi adiado e
os conselheiros do PDU
vão se reunir de novo na
próxima quarta-feira
para as considerações
finais..


